

exportorientiertes Kupfer-
schmiedehandwerk bei der Ein-
führung des Euro
Referent: *Uwe Hänle*

Rahmenprogramm

Freitag, 19. Juni 1998:

10.00–16.00 Uhr
Stadtrundfahrt durch Mannheim
mit den schönsten Sehenswür-
digkeiten wie z. B. Barockschloß
Mannheim, Fernsehturm mit

herrlichem Rundblick, Innen-
stadt Quadrate, Alter Marktplatz
und Rathaus, Jugendstilanlagen,
Spaziergang durch Luisenpark

ab 19.30 Uhr

Begrüßungsabend mit Unterhal-
tungsmusik:
Gemütliches Beisammensein in
der Rheingoldhalle, Mannheim-
Neckarau. Zur Unterhaltung
spielen die „Flamingos“. Das
Abendessen kann dort à la carte
eingenommen werden. Bus-Pen-
delverkehr von und zum Dorint-

Kongreß-Hotel am Rosengarten
bzw. CCM.

Samstag, 20. Juni 1998

14.30–ca.16.00 Uhr

Museumsbesuch oder geführter
Stadtrundgang. Museumsbesuch
oder geführter Stadtrundgang
müssen auf Anmeldung entspre-
chend vermerkt werden.

ab 19.15 Uhr

Sektempfang der gastgebenden
Innung Mannheim (Rosengar-
ten, Foyer Mozart-Saal)

20.00 Uhr

Festabend im Rosengarten, Mo-
zart-Saal. Es wirken mit: Orche-
ster „Serafin“, ein Überra-
schungsgast sowie Peter und
Sonja Moretti

Sonntag, 21. Juni 1998:

ab 10.30 Uhr Frühschoppen
Die SHK-Innung Mannheim lädt
zu einem Frühschoppen in die
Baumhainhalle im Luisenpark
ein.

Sanitär & Elektro

Gemeinsame Fachtagung Gebäudeleittechnik

Anfang März 1998 führten der
Fachverband SHK Baden-
Württemberg und der Landesin-
nungsverband der elektrotechni-
schen Handwerke eine erste ge-
meinsame Fachtagung zur Ge-
bäudeleittechnik in Sindelfingen
durch. Rund 100 Teilnehmer
nahmen an der interessanten
Veranstaltung teil. In verschie-
denen Referaten wurde die tech-

nische Gebäudeausrüstung als
neuer Markt und neue Chance
für das Handwerk dargestellt
und im Detail auf die Hausauto-
mation und das Gebäudeman-
agement eingegangen. Weiterhin
wurde die Gebäudesystemtech-
nik auf Basis des Europäischen
Installationsbusses (EIB) vorge-
stellt. Ein Vortrag über die
Marktstrategien – oder wie ver-

kaufe ich die Gebäudeleittechnik
an den Kunden – rundete diese
Fachtagung ab. Begleitend zur
Fachtagung fand eine Ausstel-
lung verschiedener Firmen zur
Gebäudeleittechnik statt, wo
sich die Teilnehmer praktische
Tips und nützliche Hinweise di-
rekt holen konnten. Nach Mei-
nung der beiden Verbände war
diese gemeinsame Fachtagung
ein gelungener Start-
schuß für eine weite-
re Kooperation zwi-
schen dem Elektro-
handwerk und den
SHK-Handwerken in
Sachen Gebäudeleit-
technik. □



Die gemeinsame Fachtagung war ein gelungener Startschuß für die weitere
Kooperation zwischen dem Elektrohandwerk und den SHK-Handwerken

Innung Freudenstadt Obermeisterwechsel

Der bisherige amtierende
Obermeister der Innung für
Sanitär und Heizung Freu-
denstadt Helmut Kubiak hat



Helmut Kubiak

sein Amt bei der letzten
Innungsversammlung am
11. 2. 1998 abgegeben.
Heinz Müller aus der Gott-



Heinz Müller

lieb-Daimler-Straße 15 in
72250 Freudenstadt wurde
zum neuen Obermeister ge-
wählt.